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令和 5 年 5 月 1日  

（文責）こまくさ委員会 岸田茜 

 

 第 1回目のこまくさ委員会が４月２５日（火）にハイブリッド開催されました。内容を報告します。 

           

１．福田会長挨拶 

皆さんおはようございます。いよいよ今年度第一回こまくさ委員会が始まることになりました。 今年は去年

と違いまして、役員の方々に男性も 2人いらっしゃいますので、去年とちょっと違う色になっていくのかなと思って

おります。第 1回目ですので、皆さんのご心境はいかがでしょうか？ちょっと緊張している方や、普通に緊張してい

る方、ものすごく緊張している方とか・・・思わず自分の心境を吐露してしまいました。重責に少し心配だなというよう

な方もいらっしゃるかとは思いますが、ここにいらっしゃる皆様は、子どもたちに少しでも良い教育環境を提供しよう

というふうに同じ心を持った仲間ですから、仲間を信頼して、自由に発言をしていただければ、そんなに心配はな

いのではないかなと思っております。本日そういう風になっていただければ、今年 1年こまくさ委員会も有意義な場

になると思います。ここにいらっしゃる方々や、他の PTA会員の皆さんも、「子どもたちの為に」というところでは繋

がっていますので、そういうところの信頼で 1年間活動をやっていただければと思います。私もなるべく明るく楽し

い場を作れるように努力していきますので、1年間どうぞよろしくお願いいたします。 

 

2．下郷教頭先生の挨拶 （千葉副校長先生は附属幼稚園研究保育の為欠席）     

おはようございます。こまくさ委員会第 1回目ということで、大変貴重な会ですが、千葉副校長が幼稚園の研究

保育と重なっており、そちらに出席させていただいておりますので、私のほうからお話させていただきます。 

令和 5 年度がいよいよスタートしまして、職員一同、それから子どもたちも大変張り切って日々を送っていると思

います。今年は、PTA活動や学校の子どもたちの活動も、コロナを気にせず行っていけるのではないかという期待

感があります。まだ不安な声もちょっと聞こえてくるところではありますが、基本的にはこれまで我慢しなくてはいけ

なかった数年間よりは、また 1歩進んだ 1年間になるのではないかなと期待しているところであります。 

本年度、当初の予定では、4月に全校参観日に全校参集して PTA総会を計画しておりました。ここ数年は、コ

ロナ禍だったことで、PTA総会を Web議決で行わせていただいておりました。しかし、Web議決も大変いい点が

多いということで、コロナ後も、今まで 2年間行っていたものを継続できると判断し、今年度の PTA総会も、Web議

とさせていただきました。本年度 PTA活動等も、この 2年間色々制約もあったけれども、いいところを繋げていける

という考えができると思います。役員の皆様、本年度色々と計画や思いを持っていただいていると思いますので、

学校と相談させていただきながら、子どもたちの為に充実した時間が過ごせるように、お力をいただければなと思

います。1年間よろしくお願いいたします。 

 

3．各学級代表から ＜懇談会の反省と今年度の予定＞ 

それぞれのクラスで、よみきかせやよみきかせスペシャルについての計画が動き始めています。読み聞かせは、

クラスにより計画回数や方法が異なります。担任の先生とご相談いただき、無理のない範囲で行ってください。学

級懇談会で、読み聞かせボランティアに手を挙げてくださった皆さん、ありがとうございました。 

4．各部から  ＜活動予定と連絡＞ 

【会 報 部】 ・７月の会報発行（165号）に向けて、内容決定し執筆、写真等依頼済み 

・印刷会社（成進社印刷）と年間スケジュール等打ち合わせ済み 
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5月 初校入稿、校正作業   

6月 校了  

7月 納品、配布  

9月～ 166号（3月発行）の作成準備開始 

・懇談会の際に、児童写真の会報掲載 NG有無を確認しています。 

【厚 生 部】        ・４月１２日 第１回厚生部会 

計画案作成にあたっては、学校と綿密な協議・連携を行う方針 

① 草むしり作業について 

６月初旬まで 実施計画案作成、学校との協議 

６月初旬～中旬 実施依頼文配布 

７月２４～２８日 草むしり作業実施（参加対象／PTA 会員） 

夏休み明け 検証 

② カーテンクリーニング 

夏休み中に実施（日にち未定）、厚生部員によるカーテン取付作業 

③ PTA 作業 

・実施 １０月１４日(土) 

・対象 PTA 役員（本部役員及び各部会員） 

④ 給食参観及び試食会（協議中） 

【郊外指導部】        ・腕章活用のお願い(4月から随時) 

・児童登下校観察のお願い、実施と結果報告(6月、9月) 

・通学路点検のお願い、実施と結果報告(7月) 

・春の交通安全教室は、1 年生の保護者の方のご協力を得て実施 

【教育環境部】        ・急遽 4 月 19日から 21 日の 3日間体操着販売を行いました。 

・来月の授業参観前日まで体操着の回収をお願いしています。 

・FMS祭で布物の販売が出来ない事がわかりましたので、予定が大きく変わってこれから

布物の販売時期など計画する予定です。 

 

５．学校からの連絡 

・ よみきかせ 

今年度はよみきかせの日を、火曜日に限定している。急な全校参集が入った場合に都合が良いため。ただ

変更も可能なので、その場合は相談してください。よみきかせは、学校でも大事にしていきたい活動であり、

大変感謝しています。引き続きよろしくお願いします。 

・ クラスで大事にしたいこと 

各クラスで『私たちのクラスはこれを大事にしている』という学習を、今年も大事にしていきたい。この活動を通

して学びが大きくなり、クラスを作っていくことにもつながっていく。この活動の中で、保護者の方でお手伝い

をしていただけることがあれば、またお願いしたい。 

・ FMS子ども祭り 

今年度は平日開催（9月 1日）。保護者の参観はなく、子どもたちの学校行事の一つ。クラスで大事にしてい

ることを、全校で見合う、そんな機会にしたい。 

 

６．本部からの連絡 

(1) 研修会等への参加について 

・学級 PTA代表者研修会         確認中 

・広報紙づくり研修会            会報部 

・松本市 PTA連合会研究協議会     確認中 

(2) 学校行事等のお手伝いについて 

・袋物作成（教育環境部より、各クラスで募集） 
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・学校から必要に応じて募集される「学校ボランティア」への参加をお願いします。 

(3) 今後の予定 

・参画会について 

 担任の先生からご提案があった場合に行います。 

(4) その他 

・ネームホルダーについて 

名札を、今年度の学年のものに更新してください。 

・プール横駐車場について 

 ＰＴＡ活動のための駐車場です。読み聞かせ、クラス行事、部会などの折にお使いください。利用の際は

左折入出庫を厳守してください。緊急で車の移動をお願いすることがあるため、ダッシュボ―ドにクラスと名

前を書いた紙を置いてください。児童の安全対策として門扉の施錠を行っています。鍵の番号は【３７１１】

です。詳しくは年度当初に学校から配られた紙をご覧ください。 

(5) 学校教生宿舎前駐車場許可者の方へ 

 許可された方が、お互い気持ちよく利用できますように整然と駐車するよう心がけてください。 

 

７．こまくさ委員会において検討して欲しいこと、学校側への質問お願い等 

・ 来年度、役員２巡目が生じるクラスがある。免除などの条件を明確にして欲しい。（学級代表より） 

→役員の免除については明確にするメリット・デメリット、過去の事例など様々な視点から意見が出ました。こ

れらの意見を踏まえて検討を進めていきます。役員選出については兄弟や双子の家庭のことも検討してほし

いとの意見もありました。 

・ クラスでの保護者間の連絡方法を統一してほしい。（学級代表より） 

→メール、ライン、オクレンジャー、クラスルームなどの案が出ました。クラスルームの利用ができないか、学校

側とも検討していきます。 

・ 部の活動内容の見直しをしている。全校の皆さんからの意見をどのように吸い上げたらよいのか。（部長より） 

→オクレンジャー、クラスルーム、Google フォームの作成などの案が出ました。クラスルームの利用ができない

か、学校側とも検討していきます。 

・ 教育支援金はどのように使われているのか。（部長より） 

→子どもたちの学習活動充実のために有意義に使わせていただいている。その年ごとに使う内容や額、残

額は異なる。（教頭先生回答） 

・ プール横の駐車場の予約が重なった場合どうしたら良いか。幼稚園の行事と重なることもある。（部長より） 

→予約簿に記入し、重なっていることが分かれば、事前に教頭先生にご相談ください。（教頭先生回答） 

・ 卒業委員会とは何か（学級代表より） 

→6年生で立ち上げられる卒業へ向けての活動をする委員会で、ボランティアの方で構成される。

6年間も一度も役員をするチャンスのなかった方にも出来たら参加していただく。活動の内容はそ

の年毎に決めていただく。 

 

こまくさ委員会では、『子どもたちが安全で毎日楽しく学

校生活を送るため』に皆様の要望・疑問点をもとに話し合

い、解決してきたいと考えております。 

学校全体での共通の話題がありましたら、こまくさ委員会

までお寄せください。 


